



令和3年 12月2日

〒851-0245 TEL095-836-0085

長崎市千々町5 1 3番地

長崎市立南小学校長

田川 雄一

学校教育目標

自ら学び鍛え、励まし合う、心豊かな児童・生徒の育成



茂木小と交流 充実した1日が過ぎました

路線バスで片道20分、11月30日、茂木小学校に行ってきました。いつもの少人数の南小から、大人数の茂木小学校へ（とはいっても各学級20人ほどですが）1・2年生にとっては初めての交流、他学年も2年ぶりの交流です。当然、ドキドキ感があります。そんな緊張の中でしたが、それぞれの教室で茂木小のみんなから温かい笑顔で迎えてもらい、不安な気持ちが和らぎました。さっそく授業に参加しました。



1年生 生活科。仲間といっしょにお店さんをまわりました。



2年生 算数。九九を使って問題を解きました。



4年生 国語。漢字の難問にグループで挑戦。



5年 国語、6年 道徳、お互いの意見を交流し合います。さすがに高学年らしい話合いぶりです。

何せ、いつもと全く違う環境の中に、わずか1～2名で飛び込むわけですから、緊張するというのが無理な話です。そんな中でも自分から進んで発表する子もおり、すごいメンタルだなと感心させられました。発表できなかった子たちも、茂木小の友だちの考えを聞いたり、意欲的に学ぶ姿を見たりして、いい刺激になったと思います。集団での授業スタイルにふれるよい機会にもなりました。

さて、教室での授業を終えた後は、体育館に場所を移動して、劇団ショーマンシップによる「ないた赤おに」を観劇しました。歌あり、踊りあり、笑いあり、感動ありの劇で、「友だちを思う心」について考えさせられました。茂木小といっしょに大人数でプロの演技を堪能でき、本当によかったです。



給食もいっしょにいただきました。南小でいただいている給食と同じくらいおいしく感じました。私は6年2組の教室でいただいたのですが、「おかわりはいりますか」「片づけておきますよ」など茂木小の子どもたちがよく気づいてあれこれお世話をしてくれました。心遣いがありがたすばらしかったです。



この日はあいにくの雨となり、昼休みは運動場で遊べませんでした。それでも、それぞれの教室で、ゲームなどで楽しみつつ、親睦が深まりました。笑顔がたくさん見られた休み時間でした。そうこうするうちにお別れの時間となったのですが、雨のため各教室でのお別れとなりました。玄関を出ると「さようなら」「また来てね」の大きな声が聞こえてきました。傘ごしに振り返ると、茂木小みんなの手を振る姿が見えました。とっても親しみ深い子どもたちです。よい交流ができました。茂木小のみなさん、本当にありがとうございました。

できたよ、逆上がり！ 鉄棒がんばりました

校長室にいと、運動場から歓声が聞こえてくることがしばしばあります。「何があったんだろう」窓から外の様子を見ると、鉄棒周辺でみんなが喜び合う姿が目に見えてきました。逆上がりのできたのです。こうした光景を見るのは一度や二度ではありません。10月から11月にかけて、南小では鉄棒の練習に取り組む姿が毎日のように見られ、手に豆を作っている子もいました。その努力が報われ、何人もの子どもたちが「できた」喜びを実感することができました。本当にうれしいことです。頑張ればできるのです。目に見える成果は、次への成長につながります。



ミュージカル公演決定（文化庁主催 巡回公演事業）

劇団ドリームカンパニー「ハロー、天使です！」

12月8日(水) 午後 本校体育館

今週の月曜日、ミュージカル公演が急遽決定しました。「ないた赤おに」を観たばかりのタイミングですが、児童10名のために福岡からプロの劇団が来てくださいます。今回も子どもたちにとって、貴重な体験になると思います。保護者の皆さんの参観はもちろん大歓迎です。せっかくの機会ですので、ご近所やお友だち、知り合いなど、お声掛けいただき、できる限り多くの観衆が集まればと思います。時間等の詳細は後日お知らせします。